

令和6年度 学校だより (令和6年12月25日発行)



# かなうさ!



## 12月号

北海道美唄尚栄高等学校

〒072 0024美唄市西1条南6丁目1番1号

Tel & Fax 0126 64 2277(事務室/FAX)

0126-64-2275(職員室)

URL <http://www.bshoei.hokkaido.c.ed.jp/>

E mail:bshoei\_z0@hokkaido.c.ed.jp

「愛嬌は他人の力を引き出す 言い訳は自らの成長を阻む」

校長 升田 重樹

令和6年も終わろうとしています。でも学校生活は3月までなので気は抜けませんね。私は普段、生徒たちと直に接する機会がほとんどないので、朝の登校時はできるだけ生徒玄関前に立ち、一人でも多くの生徒と挨拶を交わすようにしています。生徒の挨拶の仕方は様々ですが、元気よく笑顔で挨拶されると、とても心地の良い気分になります。笑顔を見せることや愛嬌を感じさせることは、相手にとって話しやすい環境を用意することになるのではないのでしょうか。それによって相手もこちらも気分がよくなり、当然関係も深まっていくことになります。関係が深まれば、その人に対してできることはしてあげたい、助けてやりたいと人は思うものです。私はこの12月で60歳になりました。校長としての役目も3月で終わりになります。おかしなもので、先に申したことは、年齢を重ねる毎に強く感じるようになりました。先日、本校で体育祭を開催しましたが、何人かの生徒たちが「校長先生一緒に写真を撮りましょう」と声をかけてくれました。他の先生たちにとっては学校行事では当たり前でささいなことかもしれませんが、私にとってはとてもうれしく喜ばしいことであり、本当に本校の生徒たちはかわいいものだとつくづく感じました。

素直さも同様ではないでしょうか。素直な人間が、「今日はいまうまくいきませんでした」と頭を下げれば、「そんなことはない。次はこうすればいいんだ」と励ましたくなります。しかし、ひねくれて反発してきたり、すぐに人のせいにしたりする人には「勝手にしろ」とこちらも素直になれないのではないのでしょうか。長い教員生活において、生徒と接する中でそういったことがよくありました。私の経験から、愛嬌のある人間や素直な人間は、他人の力を引き出すことができるのだと考えます。実を言うと、私は中高生の頃、学校の先生に愛嬌のない奴だとよく言われていました。少しひねくれていたというか、それがカッコいいことだと勘違いしていたのですね。今考えるととても損をしていたと反省しています。又、何かがうまくいかなかった時、人は必ず言い訳をします。そう言う私自身も小さい言い訳をよくし、妻に頻繁に怒られています。人は言い訳を考える天才ではないのでしょうか。しかし、どれほど巧妙であっても、言い訳は言い訳にすぎません。私はなにかがうまくいかない時、まず自分を客観的に見つめるようにしています。他人に指摘されるより、ずっと強い意志で取り組めるからです。つまり自分に対してプレッシャーをかけることも時には必要だということです。多くの場合、自分の欠点は自分が一番よくわかっているのではないのでしょうか。他人に指摘される前に、自分を客観的に見つめ、改善をする努力をしてみましょう。きっと周りからの信頼につながり、学校内外の生活もスムーズにいくのではないのでしょうか。前に進むことも大切ですが、時には立ち止まって自分を見つめ直すことも必要なことではないのでしょうか。

それでは皆様、笑顔と素直な気持ちでよいお年をお迎えください。

## 産業社会と人間「美唄探究」R06.11.27



1年次生「産業社会と人間」の授業では、美唄市について知る「美唄探究」に取り組みました。

美唄市の歴史、農業、工業、人口、政治、観光の6班に分かれて調べた結果を模造紙にまとめました。インターネットで調べるだけでなく、班内で話し合いをしたり、専門家に電話で質問をしたりと、試行錯誤をしながら美唄市について理解を深めました。

## 上級学校訪問 R06.10.21



上級学校の専門的な知識や技術を直接体験することで知的好奇心を刺激し、今後の学校生活の学びや進路決定への意識を醸成させることを目的に、1年次生の上級学校訪問を実施しました。

## 3年次「生活に生きる書」



3年次生の選択授業「生活に生きる書」では、これまでの学びを踏まえ、グループに分かれてポスター作成に取り組みました。

今後の学校行事について、構成や書体書く内容をグループで話し合い、それぞれ2案を出して全員で投票を行い、選ばれた案で練習・作成を進めました。無事に完成したポスターを校内に掲示しました。

1,2月 行事予定		
1/1	(水)	学校閉庁日
1/2	(木)	学校閉庁日
1/3	(金)	学校閉庁日
1/15	(水)	全校集会 身だしなみ点検
1/16	(木)	ベネッセ総合学力テスト1,2年次
1/17	(金)	ベネッセ総合学力テスト1,2年次英検③ パソコン利用技術者検定2級
1/18	(土)	建築CAD検定試験3級・4級
1/21	(火)	公務員模試1.2年次
1/27	(月)	高2看護模試④
1/28	(火)	高2看護模試⑤
1/29	(水)	3年次後期期末単元まとテスト
1/30	(木)	3年次後期期末単元まとテスト
1/31	(金)	3年次後期期末単元まとテスト
2/3	(月)	3年次追査
2/4	(火)	3年次追査 大学入学共通テスト模試
2/5	(水)	分野別模擬授業1,2年次
2/6	(木)	漢検③
2/12	(水)	後期期末単元まとテスト
2/13	(木)	後期期末単元まとテスト
2/14	(金)	後期期末単元まとテスト
2/17	(月)	追査 身だしなみ点検
2/18	(火)	追査
2/19	(水)	追査
2/23	(日)	簿記検定試験
2/24	(月)	校内職業説明会1,2年次
2/28	(金)	卒業式予行 同窓会入会式

\*\*\*\*\*

## 防災教室に寄せて 『やってみてわかったこと』

フード系列2年次生一同

わたしたちは、カリキュラムに防災の単元があり、10月11日に美唄市役所の危機対策室の担当官をお招きし、学校が避難所になった場合を想定した学習を行いました。段ボールベッドや仮設トイレの組み立て・撤去を実際に体験し、避難所の運営方法をゲーム「Doはぐ」で学びました。この活動を通じて、災害時に備えることの大切さを改めて実感しました。

特に印象的だったのは、災害時の家族との集合場所や連絡方法を事前に話し合う重要性です。突然の災害時に慌てず行動するためには、家族で共有した計画が鍵となります。また、携帯電話が使えなくなる可能性も考え、ショートメールや災害用伝言ダイヤル171や災害用伝言版Web171を活用する方法も学びました。「171」は災害時に安否情報を録音・再生や文字入力できる便利なサービスです。日頃から使い方を確認しておくで安心です。

災害への備えは、日常生活の中でできる小さな一歩から始められます。大切な人の命を守るため、家族や周囲と話し合い、備蓄や避難計画を確認してみませんか？ いざというときに備える行動が、未来の安心につながります

【参考ホームページ】

災害用伝言ダイヤル 171 <https://www.ntt-east.co.jp/saigai/voice171/>

災害用伝言版 Web171 <https://www.ntt-east.co.jp/saigai/web171/>



美唄市役所危機対策室担当官による避難所運営に関する説明